

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Table with subscription rates for Salamanca, provinces, and abroad.

25 ejemplares, 0'75 céntimos.

PAGO ANTICIPADO.

TARIFA DE ANUNCIOS

Table with advertising rates for different types of notices.

Noticias, reclamos y comunicados, 25 céntimos línea del cuerpo 8.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

EL PORVENIR

Diario republicano

La correspondencia al Director | Oficinas y Talleres, Azafranal, 2 | Teléfono número 10.

LO QUE PIDE LA OPINION

De todas partes llegan anhelos fervientes, deseos irresistibles de rasgar las tinieblas...

Pero es peligroso, dentro de nuestras costumbres públicas, compadecer á los atropellados, á los sometidos...

Las Cortes se abrirán; es probable que allí se haga la luz, pero entre tanto seguirán los celajes, las sombras...

En los demás países, el tormento es un delito, un crimen contra la dignidad individual.

Ni de frente, ni de soslayo, ni con luz, ni con sombras, se puede defender fuera de Rusia el tormento, la barbarie...

No caben distingos, ni excusas; la verdad debe brillar diáfana; hay que disipar las sombras, rasgar las tinieblas...

La opinion se levanta indignada contra los procedimientos inquisitoriales, que no pueden ser defendidos por las conciencias honradas.

Esa será la única manera de dignificar el derecho público y privado en un país de ciudadanos libres; el único medio de satisfacer los anhelos de la masa general del país, que pide justicia, no despotismo...

quiere luz y no sombras; que desea figurar con decoro y dignidad entre las naciones cultas. Brote la luz, venga de lo alto el foco intenso que aclare estos misterios, estas incertidumbres...

DESPACHOS INFERNALES

Por el cable de L. R.

Habiéndome robado el albedrío las mordeduras del orgullo mío, y siempre exhausto de quietud y seso marchaba hacia Gijón en tren expreso. Mas cuando estaba yo más engolfado recitando el discurso embotellado para no trascordarlo en una noche, aunque aquélla yo estaba fatigado, al arrancar el tren subió á mi coche, seguido de un maleta, al que entregó una misera peseta, un zapatero joven, aunque anciano, con la cara de un duro sevillano.

Y cuando yo quedaba sin aliento recitando mi arenga que es portento salpicado de sal y de amargura, preguntóme el viajero con dulzura: —¿Vos sois intelectual?—Y en el momento contestóse á sí mismo:—¿Quién lo ignora! Vos marcháis á Gijón con un discurso que pensáis destapar en el concurso del que en Belchite tanto se habla ahora. Y después de halagar más obsequioso mi necio orgullo y otros sentimientos, yo quedé mudo y él más silencioso, como heridos de iguales pensamientos.

Lo que quiere decir, dejando á un lado á don Ramón Campoamor, que soy el mismísimo intelectual del sombrero napolitano, pues, gracias á Luzbel, me he metido en su cuerpo, como Pedro por su casa, y viajo frente á Lord en «busca de lo desconocido».

Y qué cara puse, quiero decir, el intelectual, cuando nos encontramos con que Lord se instalaba frente á nosotros! Palidecí, es decir, palidecí hasta la lividez, porque pensé que á aquél se le ocurriría que si viajaba en primera era porque iba de gorra. Por fortuna Lord no dijo «esta boca es mía», y yo no pude menos de reír ante la actitud de ambos.

Más sosogado el intelectual dejó su sombrero napolitano sobre el asiento y sacando de la maleta varios periódicos, los repartió equitativamente entre los bolsillos del traje de alpaca. El País, con ese telegrama, que debe ser del mismísimo intelectual, puesto que Marcelino no ha teleografiado una sola palabra, fué colocado en el bolsillo derecho; al izquierdo fué á dar El Rebelde; La Lucha de Clases tuvo alojamiento cómodo en el interior de la americana, y El Siglo Futuro, en el bolsillo derecho del pantalón.

Lord no quitaba ojo del intelectual, preguntándose para qué sería aquella rara clasificación y, en un momento en que él de los chalecos de diácono se quedó adormilado, me trasladé al cuerpo de aquél y se lo expliqué como pude. Repartida la prensa por los bolsillos cuando el intelectual estuviese en Gijón, tiraría de uno ú otro periódico, según con quien hablara. Pero Lord no pudo reprimir un ¡ah! de sorpresa y yo tuve que volver á mi antigua carrol porque el intelectual se despertó recitando aquello de: «¡Ah, señor! El cura, el cacique y el usurero son manifestaciones, etc., etc.»

Una vez que se dió cuenta de la realidad de las cosas y de que si viajaba en primera se debía á que marchaba á Gijón, trabó conversación con don Angel, y después que éste

pudo decir «sí, sí», dos ó tres veces, nuestro infatigable y charlatan intelectual se extendió en varias y aménimas consideraciones, recientemente aprendidas, de Samuel Morteira, mientras Lord, cambiando de postura á cada momento, maldecía del instante en que se le ocurrió meterse en nuestro coche, y bostezaba hasta más no poder, echando pestes del intelectualismo que no le dejaba meter baza en una conversación que tantas veces había sostenido con Pepe el Gallego.

Pero de pronto el intelectual comenzó á hacer chistes, ingleses, por supuesto, y los almohadones dieron en llover á moco tendido, y si no hubiera sido porque Lord amenazó seriamente con arrojar por una ventanilla tened por seguro que á estas horas estamos ahogados en un mar de lágrimas. Mas, pasó aquel mal temporal y comenzó el del valor cívico.

¡Qué valiente es nuestro intelectual! ¡Las cosas que él ha dicho y ha escrito en los periódicos de... Buenos Aires! ¡La acometividad que él posee, gracias á ser vegetariano!... Renuncio, por ahora, á comunicáros las; quiero á los amigos y no me gusta que sueñen con cosas terribles y terroríficas.

En esta charla, saludable para el del sombrero napolitano, pero mortal de necesidad para Lord, llegamos á León, á eso de las once de la mañana, y acto seguido, después de visitar al médico para que curase á nuestro director de la indigestión de paradojas que había sufrido durante el camino, comenzamos á recorrer la ciudad en que hoy hemos de estar todo el día.

Como la catedral es lo primero que vamos á ver, me he tenido que ausentar del cuerpo del intelectual, pues ya sabéis que yo no puedo entrar en las iglesias y he aprovechado este momento para escribirlos.

En cuanto llegue á Gijón telegrafiaré.

¡Ah! Un detalle. Todo el mundo saluda á Lord; le toman por el intelectual. Este está furioso, porque nadie le ha reconocido.

Vuestro.—Pepe.

PLANO INCLINADO

No es aventurado suponer, en vista del giro que viene dando el señor Maura á la política española, mucho más peligroso que los dados á aquella, por sus predecesores en la gobernación del país, que el actual orden de cosas, se precipita por un plano inclinado, por el cual va haciéndose difícil contenerlo.

Esto no puede seguir así, oyéase decir hasta á los más indiferentes en los asuntos que atañen al porvenir de la patria, y hasta á determinados partidarios del sistema de gobierno mauro-conservador; esto se vá, sin que nadie pueda remediarlo, dice al unísono la masa neutra, que no está ligada por compromisos políticos á nuestros actuales gobernantes; y se vá, como se van los pedazos de carne de los cuerpos ulcerados, y se desprenden los cascotes de los edificios en ruinas.

Ciertamente, que merced á las capturas ó habilidades puestas en juego por los explotadores del actual sistema, puede este ir tirando por algún tiempo, si quiera sea arrastrando una vida anémica y miserable; pero al fin tiene que venir la debacle, hágase lo que se haga, no habiendo sido por cierto los republicanos los principales oradores de sus cimientos; sino sus mismos amigos y defensores, que lo han hecho imposible, por medio de una larga serie de desaciertos.

Sentada esta premisa, como fatalmente inevitable, claro es, que el partido Republicano tiene hoy más que nunca deberes que cumplir, si es que quiere responder á su programa, y satisfacer honradamente las esperanzas que ha hecho concebir al país.

Tiene, pues, necesidad en las momentos actuales, por el interés su-

premo de la patria, y en espera de los acontecimientos que puedan surgir, en un período más ó menos próximo, de seguir perfectamente organizado para secundar las ordenes que emanen de nuestro jefe el señor Salmerón, á fin de poder acudir en caso necesario al puesto de honor, con la visrra levantada, y con la confianza en el triunfo, que no puede por menos que dar la fuerza de la unión y la confianza en nuestros prohombres que seguramente no han de defraudar las esperanzas en ellos depositada.

Para ello es preciso perseverar en los sacrificios de amor propio que felizmente vienen haciendo nuestros correligionarios, teniendo plegadas hasta tiempo oportuno las banderas de las respectivas agrupaciones, para probar al país que los republicanos españoles, llámense como se llamen, sabemos sacrificar al ideal común, todo móvil bastardo y todo espíritu de bandería.

UN RECIENNACIDO

San Petersburgo está de fiesta. Las calles muéstranse engaladas, las fachadas de las casas ostentan vistosas colgaduras, ondean las banderas en los edificios oficiales, y el pueblo, ese pobre pueblo de mujiks que no conoce otro consuelo que el del alcohol, ni mayor felicidad que la embriaguez, canta entusiasmado en honor de su buen padre el czar. ¿Es alguna victoria de la Rusia? ¿Solemnizan con estas fiestas la primera buena suerte de sus armas en el Extremo Oriente después de largos meses de descalabros y desgracias? No: la mala racha sigue soplando para Rusia. Los cañones japoneses barren la bahía de Port-Arthur y hacen caer sus proyectiles sobre la ciudad; los buques rusos corren el mar como reses perseguidas y se refugian donde pueden, huyendo de la cacería cruel de los nipones.

Pero apesar de su constante desgracia, Rusia se entusiasma y se cree feliz. Dios no la olvida en medio de sus tribulaciones. Un rayo de sol rompe las nubes tempestuosas para llegar hasta ella como promesa de días mejores.

La zarina acaba de tener un hijo. Ha nacido un Tsarevitch, el príncipe heredero, por el que viene suspirando Nicolás II. Ya tiene sucesor el imperio y descansará satisfecho el señor de todas las Rusias. Cuentan que el decaimiento físico, la debilidad corporal ó intelectual que hace tiempo demuestra el czar y que le impulsa á las visiones y los miedos de ultratumba, débese á la preocupación que sentía por tener un hijo, la cual le obligaba á una extraordinaria asiduidad... sobre la emperatriz en su vehemente deseo por acrecentar la familia.

Hasta ahora resultaban inútiles todos los imperiales esfuerzos que minaban la salud del gran tirano, rey y papa á un tiempo, señor de la tierra y poseedor de las llaves del cielo.

La hermosa emperatriz Alejandra Feodorowa se pasaba la vida siempre en estado interesante, pero sus dolorosas crisis las acogía el czar con un gesto de desaliento que parecía la traducción en ruso de un refrán castellano: «Mala noche y parir hija.»

Cuatro grandes duquesas llevadas á luz la imperial esposa, con gran descontento de Rusia. El pobre mujiks encontraba desabrido el aguardiente, más cruel el hambre que sufre en la estepa, y más duros y dolorosos los latigazos de la policía. ¡Qué desgracia! ¡No tener un hijo el Czar! ¡Quedarse sin heredero directo ese inmenso y paternal poder que envía á los hombres por ciertas opiniones políticas á veranear en las minas de Siberia, que favorece la ciencia haciendo que la policía entre en las Universidades para espabilar los estudiantes á palo limpio, que se mantiene en la misma integridad absolutista que si viviese en plena Edad

Media, sin hacer la menor concesión liberal, y justifica con sus intransigencias el sostenimiento del nihilismo, la imponente religión, del terror, con sus santos y sus mártires!...

Afortunadamente, Dios, que aprieta y no ahoga, ha visto la inmensa tristeza de las Rusias, el llanto de muchos millones de seres que no podían consolarse ante la posibilidad de que en el porvenir les faltase un amo, y ha intervenido con esa minuciosidad que le hace mezclarse en todo, en las delicadas entrañas de la emperatriz, logrando que esta vez saliese un Tsarevitch de la fábrica donde hasta ahora sólo sabían moldearse Grandes-Duquesas.

Rusia baila de contento. Ya tiene un amo para mañana. En el porvenir no le faltará un señor de sus vidas y de sus almas, que firme sentencias de muerte ó bendiga con el Santo Icona, desde lo alto de su caballo á los regimientos arrodillados, como un Papa de casco y espuelas. El primer acto realizado en su vida por el tierno Tsarevitch, ha sido recibir del gobierno ruso un regalo de un millón de rublos, que constituirá su fortuna particular. Esto, por ahora: como quien dice, para ir empezando. Aun no ha dado tres mamadas el dichoso aprendiz del Czar, y se las paga con un millón esa Rusia de las estepas miserables y salvajes, con sus hambres horribles, tan admirablemente descritas por Tourgueneff y Tolstoi, y sus mendigos exhombres, larvas humanas, esbozos de ser racional, pintados por el vagabundo Gorki.

Rusia es feliz. Ya no se pregunta en qué piensa el paciente Kouro-patkin, siempre en retirada ante el enemigo, sin creer llegado el momento de iniciar su plan: ya no se ocupa de los buques que capturan los japoneses, de los que echan á pique, de los miles de compatriotas que mueren peleando con unos hombrillos verdosos á los que no conocen y de los que no han recibido antes ningún mal.

Alegría, alegría: el Czar ha tenido un hijo. El paternal gobierno reparó á espita abierta el aguardiente para celebrar tan glorioso suceso. El populacho desde Sebastopol hasta Askangel, y de Varsovia á Tobolsk, se emborracha para dar gracias al Señor por tanta felicidad.

Continuará la tradición: Rusia tendrá su czar. Seguirá subsistiendo esa inmensa nación que en su barbarie une su propia suerte á la de una familia, y cree que no podría vivir si la faltase el latigazo de la autoridad, la opresión del tirano.

Y mientras en la capital de las Rusias suena el cañón celebrando el natalicio del pequeño czar, allá abajo, en el Extremo Oriente, le contesta con ironía el cañón japonés, que no hace salvos, sino tiros certeros, y los últimos alumnos de la civilización, los gnomos del Asia, todo el tropel de hombrillos amarillentos, avanza vencedor por etapas marcadas de antemano, con la misma seguridad matemática que avanzaba Moltke en la guerra franco-prusiana.

Rusia es grande como lo era el capitán Gulliver en el país de Lilliput, el cual, al dormirse en la playa, despertó prisionero de los lilliputienses, atado y vencido.

¡Adelante los hombres amarillos! Muévense indudablemente á impulsos de sentimientos groseros, de utilidades inmediatas. Pero ellos son los que van á prestar al mundo el inmenso servicio de despertar con una paliza nunca vista, á esa Rusia, eterna durmiente, que con su pesadez y su lencia inmóvil, abruma á la humanidad hace mucho tiempo.

Ese pueblo que en medio de derrotas espantosas ruje de alegría porque su amo tiene un hijo, por que su tirano le da un sucesor, bien merece lo que le ocurre. Si esa nación monstruosa triunfase, serviría de modelo y ejemplo á los reaccionarios de todos los países y una nueva noche se esparciría por el mundo.

Y pensar que ese pueblo abyecto,

servil y embrutecido, es la patria de un Tolstoi!

Nunca tan apropiada como en este caso la imagen de los poetas haciendo contrastar la flor toda colores y perfume, la tierra de que surge, fangosa y repugnante, con la hediondez del estiércol.

BLASCO IBAÑEZ.

Misceláneas

El señor Gobernador civil en un muy atento B. L. M. nos convocó como a los demás compañeros de la prensa, para tratar de los festejos con que se ha de solemnizar la estancia del monarca en Salamanca.

Agradecemos mucho al señor Torres Villanueva, su cortesía; pero no tome á desaire que no concurriríamos á la cita.

No tenemos humor para fiestas, y faltando humor no hay iniciativas; y como no tenemos la pretensión ridícula de poder aguar las que se preparan, nos avenimos á ser corteses. Aunque lo somos por educación.

Amigo don Pedro: Nos cuentan que anteayer le tentaron á usted los amigos que tenemos en el otro barrio. Vamos, los demonios.

Y usted que al fin es hombre, y débil y frágil y... estuvo usted á punto de caer.

Sea usted cauto don Pedro y evite el escándalo, que á su edad no sientan bien ciertas licencias.

Y... *intelligenti pauca*. Reconozca y confiese que los chicos de este endiablado PORVENIR somos discretos.

Según parece son tantos los socios inscriptos para formar parte del Congreso Agrícola que ha de celebrarse en Septiembre, que se teme que sea insuficiente el paraninfo de la Universidad para que en él se verifiquen las sesiones.

Hasta ahora nadie sabía que hubiera tanta gente preocupada por la agricultura.

¿Cómo se conoce que la inscripción es gratuita.

Al padre Muñoz se le ha debido escapar la pluma en el último artículo que publica sobre la Memoria del Prelado P. Cámara.

Atiendan ustedes: «La muerte, verdaderamente preciosa del P. Cámara». No lo sabe usted bien R. P. Fué preciosísima.

Y sigue el P. Muñoz:

«Digno hijo de San Agustín (el P. Cámara), pareciase á él en la caridad generosa y expansiva, en el espíritu suave é indulgente, en la benévola compasión hacia las miserias humanas, en aquella simpática propensión á ver solamente el lado bueno de las cosas y de los hombres, y á ganar los corazones más por los atractivos del amor de hijos que por los rigores del temor de esclavos.»

En efecto; á nosotros nos excomulgó muchas veces.

Eso sí; con dulce benevolencia, viendo en nosotros solo el lado bueno de las cosas y con todo su amor y suave y dulce indulgencia.

El Siglo Futuro pone en duda el catolicismo de su colega El Líbano.

Este desprecia á a juél y se justifica como puede de los cargos que El Siglo Futuro le hace.

Todo porque El Líbano se negó á suscribir un telegrama más de adhesión á Pío X.

¿Si se habrá arrepentido el colega y querrá hacerse correligionario nuestro!

DESDE BÉJAR

Querido director: Todos los días he sido interrogado por varios correligionarios acerca del estado de nuestro primer jefe redactor don Joaquín Martínez Veira, lo cual prueba que goza en ésta de muchas y buenas relaciones. No me extraña; en cuantas ocasiones hemos tenido la honra de ser visitados por él, ha demostrado gran interés por esta noble ciudad, quedando gratos recuerdos entre la clase trabajadora por la que siente verdadero cariño. Por otra parte, su carácter batallador dentro de las ideas que defiende; sus profundos conocimientos en la cuestión social, su fé y convicciones arraigadas en la política, unido á su afable trato y bondadoso carácter, le hacen necesariamente acreedor á la justa fama y al

muchísimo prestigio de que goza. Con cuantos lectores de El Porvenir he tenido el placer de cambiar hoy impresiones sobre el particular, han demostrado una verdadera alegría al ver anunciado que, restablecido ya nuestro leal amigo de la bárbara é intencional agresión que un mal llamado republicano le hizo víctima, volvía á ocupar su honroso puesto en la redacción de su valiente diario, sin demostrar el menor desaliento ni entibiar por nada su verdadera vocación al periodismo. Era de esperar esto en el amigo Veira; la vasta instrucción que posee y su altura de miras, le han hecho despreciar asechanzas é intrigas de baja estofa que, nunca pueden hacer mella en personas de alma tan noble como la suya.

Alegrémonos todos de que la cosa haya pasado sin otras consecuencias que lamentar á fin de no vernos privados en esa redacción del valioso concurso del señor Veira que, con tanto tino y acierto dirige las luchas periodísticas.

La agradable temperatura que aquí se disfruta, lo hermoso del paisaje y otras muchas y bellas cualidades que la Natuaaleza prodigó á esta industrial ciudad, hacen que durante el estío la visiten infinidad de forasteros, que encuentran en ella agradable estancia.

Entre los muchos que anoche paseaban en el hermoso Parque de la Corredera, ví al gobernador de Zamora don Agustín Bullón acompañado de su bellísima hija, al presidente de esa Audiencia don Guillermo Marín é hija, á los conocidos comerciantes de esa plaza don Senen Martín y don Abel Angoso con sus respectivas familias y á los acaudalados madrileños don Pablo Saco, don Enrique Fernández y don Julian Zugasti con sus respectivas esposas.

Todos estos se hospedan en la gran fonda da «El Nuevo Siglo» á cargo de nuestro correligionario Alvaro Herrero, que sin disputa alguna es la más competente de las que aquí existen, tanto por el bondadoso carácter de sus dueños, excelente servicio y buen trato que se da á cuantos la visitan, como por la magnífica posición que ocupa el edificio.

El Corresponsal.

Del Extranjero

DESDE LONDRES

Para calmar la excitación.—El contrabando de guerra.—Los puertos neutrales.—Declaración de Lansdowne.—Energía de Inglaterra.

Como era de esperar y para corresponder á la demanda de la opinión pública, antes de cerrarse el Parlamento británico, el primer ministro, mister Balfour, y el de Estado, marqués de Lansdowne, han hecho importantes declaraciones en las Cámaras de los Comunes y de los Lorees, respectivamente, acerca del paso por los Dardanelos de los barcos de la armada voluntaria de Rusia, del contrabando de guerra y de los derechos de los neutrales.

El presidente del Consejo dijo que el gobierno británico ha protestado enérgicamente de la idea sustentada por Rusia de calificar contrabando de guerra los géneros alimenticios, y que cree su deber hacer reservas sobre las materias que pueden ser declaradas contrabando.

Que respecto á la destrucción de barcos neutrales, cree que no se repetirá el caso del «Knight-Commander», pues el Gobierno ha expuesto á Rusia en términos muy precisos su manera de ver el asunto, y que por la forma en que han sido recibidas las reclamaciones británicas, puede asegurar que Nicolás II ha dado órdenes para que no se adopte medidas de indicada naturaleza.

Acercos del uso de los puertos neutrales por los beligerantes como base de operaciones, dijo que no era de parecer tengan semejante uso.

«El canal de Suez—terminó diciendo mister Balfour—está sujeto á un reglamento especial. Puede ocurrir que en casos especiales no comparta Francia la opinión del gobierno británico; pero no creo que el francés tenga duda en el referente á que las potencias neutrales no deben permitir que sus puertos sean utilizados con facilidad por cualquiera de las dos partes beligerantes para proseguir las hostilidades.

«Este asunto es delicadísimo y de suma importancia, por afectar al comercio de todos los países, á la paz del mundo y á las futuras relaciones entre los beligerantes y los pueblos neutros.»

El discurso de lord Lansdowne está en un todo de acuerdo con el del primer ministro, y encierra extremos de capitalísima importancia.

Comenzó sus declaraciones recordando que desde que el gobierno in-

glés protestó de la conducta de los barcos rusos del mar Rojo, la flota voluntaria rusa no tiene derecho á intervenir en el comercio de los neutrales, por haber pasado los estrechos turcos en calidad de vapores comerciales.

Pasando á la cuestión del contrabando, el ministro hizo observar que Rusia ha declarado contrabando de guerra «absoluto», cualquiera que sea su destino, mercancías como el carbón, el alcohol, los cereales y otros productos alimenticios, y también los caballos.

Esta conducta de Rusia ha dado motivo á vivas protestas, porque no se puede consentir que un beligerante acceda á que ciertas mercancías sean consideradas contrabando de guerra sin tener en cuenta los derechos de los neutrales.

El gobierno inglés no ha aceptado jamás esta tesis, y por esto no podrá admitir la validez de las decisiones tomadas por el tribunal de presas en el asunto del *Kringlit-Commander*.

Inglaterra—prosiguió diciendo el marqués—ha creído era su deber hacer notar á Rusia muy seriamente que las medidas tomadas rebasan los límites prudenciales para impedir el contrabando de guerra, y propósito de esto se siguen cambiando notas entre el gobierno inglés y el ruso, y el lenguaje de éste permite esperar que no se repitan los actos de destrucción de las presas neutrales, y hasta puede que haga una inteligencia amistosa en el asunto del contrabando.

Para terminar, y puedo dar á la Cámara las seguridades de que el gobierno tiene plena conciencia de la gravedad de estas cuestiones y de que sabrá sostener con energía los derechos que Inglaterra tiene como potencia neutral para defender sus intereses comerciales, tan preponderantes en el Extremo Oriente.»

Ambos discursos han producido gran sensación; y, como era de esperar, al mismo tiempo que han envalentonado á ciertos elementos, han calmado un tanto la excitación que había.

AKERS.

Londres, Agosto.

DE TODAS PARTES

Anuncios japoneses

Los japoneses tienen ingénita tendencia á la metáfora. Aun en las conversaciones corrientes y en los anuncios, acostumbran á formular su pensamiento por medio de imágenes.

Véans las siguientes muestras de anuncios: «Mercancías expedidas con la rapidez de un cañonazo.»

«Papeles sólidos como la piel del elefante.»

«Nuestras paqueterías están embaladas con el mismo cuidado que una recién casada despliega para con su esposo.»

«Nuestras sedas son dulces como caricias de una mujer hermosa y coloreadas como el arco iris.»

Tales símiles, que como puedes ver, oh lector, no dejan de tener un punto, y acaso muchos puntos de cursilería, no son propiedad exclusiva de los comerciantes del Extremo Oriente. También nuestros vendedores, especialmente los ambulantes, los usan, y tal vez con más gracejo.

Diganlo los que discurren por la Puerta del Sol, Plaza Mayor y demás centros de contratación callejera, y los que, con el carromato correspondiente, van vendiendo: «¡Salchichón de mar! (monjama), ¡chuletas de huer-tal! (patatas asadas).»

Escuela especial

Ferrara, ciudad tranquila, inactiva, ha comenzado á desenvolverse sus fuerzas aplicándolas particularmente á la producción del azúcar.

Actualmente cuenta con cinco fábricas, dos refinerías y otras tantas destilerías de alcohol.

No contenta con este esfuerzo, Ferrara va á montar una escuela especial en la que se enseñarán todas las ciencias que directa ó indirectamente tengan aplicación á la fabricación azucarera.

Los fundadores son los señores F. Garcili y T. Giannini, profesores, respectivamente, de Química y de Derecho Mercantil, y la casa Risparmio, que es la que suministra fondos para el establecimiento de la escuela.

Se instalará esta en el histórico palacio Schifanoia. El curso durará del 15 de Agosto al 15 de Septiembre.

Constituyen el plan de estudios las siguientes asignaturas: Tecnología química, Tecnología mecánica, Agricultura y selección de semillas, Análisis químico é industrial, Zimoteoria, Legislación mercantil y Contabilidad.

Los ejercicios de Laboratorios serán diarios y dirigidos por los profesores.

En la citada Escuela podrán ingresar los alumnos premiados en las carreras de ingeniería civil é industrial, de Química pura, de Química y Farmacia, de Agricultura y los licenciados en los estudios de Industrias químicas del Real Museo Industrial de Turin.

Movimiento republicano

SUSCRIPCIÓN iniciada por EL PORVENIR para atender á los gastos que ocasione la propaganda republicana en esta capital y pueblos de la provincia.

Table with 2 columns: Ptas. Cts. Suma anterior 163 70 C. M. 10 Total 163 80

Los donativos, desde 5 céntimos, se admiten en la administración de EL PORVENIR, Azafraanal, 2.

Los donantes de fuera de la capital, pueden enviarlos en sellos de correo.

De Salamanca

Habiéndose recrudecido la enfermedad que viene padeciendo desde hace tiempo nuestro querido compañero J. Martínez Veira, salió anoche para Madrid, al efecto de consultar con un especialista.

Regresará á Salamanca, mañana ó pasado, si es favorable el dictamen médico.

SANOL PIZA, INVENTO INFALIBLE para las quemaduras, contusiones y erisipelas. Las quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en 24 horas. Conviene tenerlo á mano.—4 y 6 reales frasco.

Se encuentran muy adelantadas las obras de saneamiento del patio de la Casa Consistorial.

Se encuentran en Salamanca los señores médico segundo de Sanidad Militar don Emilio Soler y el hijo mayor del señor Gobernador civil de la provincia.

LA COCHERA de la viuda de Pedro González, que estaba establecida en la calle de Toro (frente á la iglesia de San Juan de Sahagún), se ha trasladado al portillo de la Plaza de Toros vieja, frente á las casas del señor Mirat, antigua cochera del señor Antonio Pérez. m. y d.—8 m.

Anoche fué curada en la casa de Socorro una mujer llamada Victoria Gutiérrez, dueña de una casa de lenocinio, á quien un jovenzuelo conocido por el apodo de «El Tumbor», ocasionó una herida contusa en la región occipital.

Ultima novedad

Abanico Perfumado

J. ASIAIN. PLAZA MAYOR, 1 y 2.

En la Plaza Mayor riñeron ayer tarde dos golfos, de siete á ocho años de edad, y después de darse mutuamente unos cuantos cachetes, uno de ellos «tiró» de navaja y pretendió herir con ella á su contrincante.

No lo logró gracias á la oportuna intervención de un guardia municipal.

Reina gran marejada en el personal facultativo de la Casa de Socorro, con motivo de las grandes molestias que les ocasiona, especialmente durante la noche, la verdadera plaga de insectos hemipteros que allí anidan consecuencia de hacer algunos años que no se blanquean las habitaciones.

Ocasión propia sería esta, en que se están ejecutando obras en la Casa Lonja, para colocar aquel establecimiento benéfico en condiciones decorosas.

Hemos recibido un elegante programa de los festejos que han de verificarse en Astorga con motivo de la próxima feria.

En la corrida de toros que se verificará el día 28, se lidiarán reses de la acreditada ganadería de don Juan Sánchez, de Carreros, por las Cuadrillas de Luis Mazantini y Vicente Pastor.

El señor Obispo de Ciudad-Rodrigo ha ordenado al clero de su diócesis que, siempre que el rito lo permita, rece en el santo sacrificio de la Misa la oración «ad petendam pluviam» hasta conseguir de Dios el tan deseado beneficio de la lluvia.

El día 1.º de Septiembre tendrá lugar la primera subasta de los pastos del monte de

nominado «El Monte», correspondiente al año forestal próximo de 1904 á 1905, bajo el tipo de tasación de 600 pesetas.

El 11 de dicho mes se verificará la segunda subasta, caso de que resulte desierta la primera.

Igualmente el mismo día y ante la Alcaldía mencionada, la primera subasta de 750 hectáreas de labores y siembras de «El Monte», bajo el tipo de 3.000 pesetas, teniendo lugar la segunda, caso de que la primera no de resultado, el día 11 de dicho mes.

Gallicida universal

El mejor y más inofensivo de cuantos se conocen.

PRECIO UNA PESETA

Pídase en todas las farmacias

El Alcalde de Ventosa del Rio Almar está dispuesto á llevar á los tribunales á los guardas ó dueños del ganado lanar de Alconada, cuyo ganado se halla infestado de epidemia variolosa, si en su término vuelven á encontrar abandonadas cabezas de dicho ganado, que se hallan atacadas de dicha epidemia.

Víctima de penosa enfermedad ha fallecido en La Vellés don José Adrian Bernal, hermano político del notario de Astorga, Francisco Conde Armenteros.

Descansen en paz.

Ha regresado de San Sebastián, acompañado de su señora y bella hija Nieves, don José Mora.

Para ampliar la noticia que dimos ayer facilitamos los siguientes datos:

«El herido de ayer»

Entré once y media y doce, promovieron una cuestión en la Plaza Mayor, con motivo de asuntos relacionados con la contrata de caballos para las corridas de toros de la próxima feria, tres individuos llamados Luis Hernández Ruano (Enero), vecino del inmediato pueblo de Tejares, Enrique García (Ranes), domiciliado en la calle de Veracruz 1.ª y Miguel de la Mano (Chavó), habitante en el Arrabal del Puente.

Sin duda, no obstante disputar largo rato no lograron convencerse, concluyendo por llegar á vías de hecho, de las que resultó el Enero con una extensa herida en la región parietal derecha á consecuencia de un fuerte golpe que le dió con un palo el Ranes.

El herido fue curado de primera intención en la Casa de Socorro, por el facultativo de guardia señor Rivero, que calificó la lesión de pronóstico reservado.

El agresor y su compañero fueron detenidos á los pocos momentos por el cabo de la guardia municipal.

A los pocos momentos empezó el Juzgado á instruir diligencias.

Como quiera que la pareja de guardias municipales de servicio en la Plaza, no interviniese ni en los primeros momentos, ni después, en el suceso, le ha sido impuesta, por el Alcalde, la corrección de cinco días de descuento de sueldo.

La pareja de guardias de vigilancia de servicio en la Plaza Mayor, nos ruega hagamos constar que si no intervinieron, fué por ocurrir el suceso en el crítico momento de haberse acercado á la inspección á recibir órdenes de sus superiores según se les tiene mandado.

Anoche salieron para Santander la señora doña Elvira Pérez y su bella hija.

Anoche fueron curados en la casa de Socorro Ezequiel Martín que vive en la plazuela del Poniente 6 y José del Anso Miguel de varias heridas en la cabeza que se habían ocasionado en riña.

Registro civil

Durante el día de ayer se han hecho las siguientes anotaciones:

DEFUNCIONES

María Sánchez Alonso.

NACIMIENTOS

Ninguno.

Servicio telegráfico

General disgustado

Madrid 21, 2º 25. Se insiste en asegurar que el general de la armada señor Pizón ha solicitado el pase á la re-

serva, pretextando motivos de salud. Esto daría lugar á una combinación de altos cargos.

Le de Tripoli

Madrid 21, 2'30. Dicen de Londres que Francia, Italia e Inglaterra llegarán á entenderse en el asunto de Tripoli. Inglaterra no tendrá inconveniente en ceder.

Mantenedor

Madrid 21, 2'30. Ha llegado á Avilés el director de Herald de Madrid señor Francos Rodriguez, mantenedor de los Juegos Florales que allí han de celebrarse.

Mitins

Madrid 21, 2'30. En Valencia se celebrarán muy en breve varios mitins para protestar de los sucesos de Alcalá del Valle.

De Tanger

Madrid 21, 2'30. Han llegado á Tanger tropas del sultán para reforzar la guarnición de la plaza.

Como acamparon cerca de la casa de Menelick, se creyó en un principio que iban á poner preso á éste.

La viruela

Madrid 21, 2'30. Dicen de Berga que en Gigols se ha presentado con caracteres alarmantes la epidemia variolosa. Pasan de cuarenta y cinco los casos registrados.

Terrible incendio

Madrid 21, 2'30. En un pueblo de la provincia de Málaga se ha incendiado una casa propiedad de don José Pañeres.

Un hijo del dueño habitante en la finca, pereció entre las llamas.

Ministro de viaje

Madrid 21, 2'30. Ayer llegó á Vergara el ministro de Gracia y Justicia señor Sánchez Toca.

Los republicanos navarros

Madrid 21, 2'30. Ayer llegó á San Sebastián el señor Lacort para conferenciar con el señor Muro á fin de emprender por Navarra una activa campaña de propaganda republicana.

La guerra ruso-japonesa

En qué quedamos Madrid 21, 2'30. Telegramas de Petersburgo, dicen que la escuadra del Báltico no ha abandonado aún definitivamente el puerto de Libau. Durante diez días realizará ejercicios en dichas aguas.

Otro buque capturado

Madrid 21, 2'30. Varios torpederos japoneses han capturado á la entrada del puerto Sche-Fan á un buque cuyo nombre, clase y nacionalidad se desconoce.

Posición recuperada

Madrid 21, 2'30. Telegrafian de Port-Artur que

los rusos después de desesperados esfuerzos han logrado recuperar la posición de Pabungtan que habían conquistado los japoneses.

Demandando neutralidad

Madrid 21, 2'30. Dicen de Wasington que el ministro chino, visitó al secretario de estado, celebrando con él una detenida y amplia conferencia, para pedirle consejo sobre la situación de su país y para recalcar del gobierno Norte-Americano, la obligación que este tiene de cumplir con los deberes de la neutralidad.

BOLSA

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, CAMBIOS, DIA 19, DIA 20. Includes entries for 4 por 100 interior, París vista, Londres id., etc.

CENTRO-PENSIÓN MAÑES

para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto

DIRECTOR PROPIETARIO: D. José Mañes Casaux

Calles del Silencio, 1 y Tostado, 1, SALAMANCA

Este acreditado centro docente instalado en punto céntrico muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

Gran Café, Hotel y Restaura de Pasaje 39, PLAZA MAYOR, NÚM. 39.

MARCELINO CHAPADO

Espaciosos comedores.-Servicios esmerados

Precio, desde 2 pesetas cubierto

=Carruaje á la Estación=

TELÉFONO, NÚM. 7.-Salamanca

ENTRADA Y SALIDA DE TRENES Y COCHES EN SALAMANCA

Table with columns: ENTRADAS, SALIDAS, CLASE DE TRENES, DÍAS, HORAS. Includes sections for MEDINA, MADRID Y NORTE, PORTUGAL, EXTREMADURA Y MADRID, ASTORGA Y GALICIA, PEÑARANDA, and SERVICIO DE COCHES.

saldrémos juntos, porque tengo aún algunas visitas que hacer. Elvira se había levantado y aproximándose al médico le besó. —Papá, si no te disgustas, la tía y yo iremos á casa de los señores Sperani, y luego vendrás tú á buscarnos,—dijo.

Pues me basta. Escuchadme ahora, amigo mío; yo quisiera ahora haceros alguna otra pregunta. —Estoy dispuesto á contestaros, señor. —Vos no sois piamontés. Franz se estremeció imperceptiblemente. —No, señor. Vengo de Alemania, donde he hecho mis estudios,—contestó en seguida, con franqueza.

CALENDARIO

Hoja de mañana.—Día 22 de Agosto San Timoteo. Sale el sol á las 5'19. Pónese á las 18'48.

MERCADO DE CEREALES Y LEGUMINOSAS

Trigo candeal: 47 reales las 94 libras sobre wagón Salamanca. Centeno: nuevo: 37 á 38 reales. Cebada: nueva: 28 á 39 id. Algarrobas: nuevas: 36 y 37 id.

Tamames

En el mercado de aye en esta villa han regido los siguientes precios: Trigo: á 47 reales. Centeno: 38 id. Cebada: 34 reales. Algarrobas: 44 rs. id. Avena: á 21 reales. Harina de 1.ª, 18 rs. arroba. Patatas, 6 re. arroba. Vino de la Sierra, 19 rs. cántaro.

El Corresponsal.

GRAN CAFÉ RESTAURANT SUIZO DE VICENTE GONZALEZ

ZAMORA. 2 y 4, SALAMANCA

Cubiertos desde 2 pesetas en adelante.--Se sirven bodas, banquetes y cuantos encargos se le confien.

Único almacén y depósito de vinos blancos y tintos
Valdepeñas, Rioja, Jerez, Málaga y Cariñena

DE

Manuel García del Teso

Doctor Riesco, 29, Salamanca

En este establecimiento se despachan toda clase de aguardientes, licores y vinagres blancos y tinto. Gran surtido en refrescos y jarabes de zarza, limón y frambuesa. Economía en los precios.

Se sirven a domicilio desde 8 litros en adelante.

Tanto los vinos, como los Licores y Aguardientes, son de inmejorable calidad.

SANTIAGO Y MAESO

Fabricantes de jabones

5, Paseo de la Estación, 5.

Los jabones de esta fábrica son los mejores que se conocen, y por tanto, los que mejores resultados están dando.

A esto obedece el gran consumo que hacen de ello en toda la región, y que sean preferidos hoy a los de mejores marcas.

Pídanse en todos los almacenes

y tiendas de coloniales

Tahona Bretón

CALLE DE BRETÓN, NÚM. 4, SALAMANCA.

Pan de todas clases del país.

Primera casa en pan de brillo, lujo, francés y figuras de Madrid

Única que fabrica el pan de Hamburgo.

Levaduras, invento de la casa, renovadas diariamente.

Despachos: Doctor Riesco 26; García Barrado 52; Prior 1; San Julián 18.

EL PORVENIR

Diario republicano

Dirección, Redacción y Administración: AZAFRANAL, NÚMERO 2, SALAMANCA

Salamanca, un mes 1'25 pesetas.

Provincias, trimestre 4'50 id.

Número suelto, 5 céntimos: Id. atrasado, 25 id.

Félix Carbajosa Rico

(SUCESOR DEL ARMUNÉS)

Doctor Riesco, 33, Salamanca

Gran depósito de vinos de Valdepeñas, Rioja Málaga, Moscatel, Cariñena, Jerez. Vinos comunes del país tintos y blancos. Vinagres de puro vino. Aguardientes, Espíritus y Refrescos de las marcas más acreditadas de España, todos á precios muy económicos. Se venden botellas de 35 pesetas en adelante.

SE SIRVE A DOMICILIO CON PUNTUALIDAD

Bernardo Cachorro

Almacenes al por mayor de toda clase de **Alpargatas y Cordelería** de las principales casas del Reino de Valencia.

Sucursales para la venta al por menor de estos artículos: **Lonja de la Cárcel número 5 y Plaza de la Verdura números 4, 6 y 8.**

Gran depósito de **Intestinos secos**, de todas clases, Franceses, americanos. Representante de la casa americana de los grandes **Mataderos de Buenos Aires.**

ALMACENES y ESCRITORIO: San Justo, 17 y 19 SALAMANCA

Platería, Joyería y Relojería

VIUDA É HIJOS DE FERNANDO GARCÍA

Posta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción. Casa fundada en 1810

Se compra oro, plata, platino y toda clase de monedas.

Premios en varias exposiciones.

CENTRO-JURIDICO MERCANTIL

Dirección de asuntos industriales y mercantiles. Consultas de Derecho mercantil y administrativo. Redacción de bases y estatutos de sociedades y Compañías. Informaciones. Concursos y quiebras. REGULACIONES A LAS COMPANIAS DE FERROCARRILES. Rectificación de talones reoibos de portes pagados.

Azafranal, 2, Salamanca

Ateneo Salmantino

Colegio de niños de don Manuel Durán

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza. Para el próximo curso académico de 1904 se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, núm. 1, Salamanca.

A LOS PERIODICOS

El País y El Porvenir

se admiten suscripciones y se venden en Tamames en la casa de Tomás González.

Se venden bonitas postales.

Almacén de maderas

DE **FLORES Y COMPAÑIA**

Afuera de Santi-Spiritus Carretera de circunvalación

(Junto á la Alamedilla)

Salamanca

Grandes existencias Precios económicos

PEÑARANDA

Precios en el mercado de ayer:
Trigo de 46 á 47 reales fanega.
Cebada de 27 á 28.
Centeno de 35 á 36.
Algarrobas á 37.
Lentejas á 36.

El Corresponsal.

DE GUIJUELO

Cotización del día de ayer.
Trigo: 47 reales las 94 libras.
Cebada: 32 rs. fanega.
Centeno: 34 id.
Algarrobas: 39, id. id.
Patatas: 6 reales arroba.
Vino: 20 reales cántaro sin derechos
Aceite: 43 reales arroba.

El Corresponsal.

Venta

En la imprenta de este periódico se vende buen papel para envolver.

Después, se detuvo aterrorizada, confusa, al ver á un joven en el despacho.

Crefa encontrar al doctor solo, porque en la antecámara no había ningún cliente.

Julio sonrió al ver su embarazo y Franz había quedado extático, contemplando aquella niña tan maravillosamente bella, en la sencillez del traje de casa de franela celeste pálida.

Le pareció de pronto que veía revivir á su querida muerta; tan sorprendente era el parecido.

—Voy en seguida, Elvira,—dijo Julio levantándose,—y mira que tendremos un comensal, porque amigo mio, os quedáis á comer con nosotros, ¿verdad?

Franz se puso más colorado; él también se había levantado.

—Mi tía me espera,—dijo débilmente.

—Sabe que estáis aquí, y además, mandaremos un recado para advertirla. Entre tanto, os presento á mi hija.

Fran saludó respetuosamente.

El médico se dirigió á la joven.

Este es el señor Franz Ruen, mi cliente, del cual te he hablado y que desde ahora en adelante será mi ayudante.

—Señor, es mucha bondad.

Elvira miraba al joven con un sentimiento mitad curioso, mitad de compasión, y la sorprendía no experimentar aquella especie de temor y espanto que había sentido cuando el padre le explicó la enfermedad de Franz, el misterio que parecía rodearle.

—Pronto, Elvira,—exclamó Julio, que se hallaba en un momento de buen humor—advierete á la tía que vamos y que ponga otro cubierto.

Ana se entusiasmó con el nuevo comensal que tanto había deseado conocer.

¡Era tan delicado, amable, tímido!

La comida fué alegre. Pasado el primer momento de embarazo, Elvira comenzó á hablar con viveza, sin advertir las miradas de admiración que de vez en cuando Franz le dirigía.

Nunca se había sentido tan conmovido.

La bondad familiar del doctor, la sencilla acogida de las dos mujeres le aturdían, le hacían olvidar sus dolores.

Pero llegó un momento en que su frente se nubló, un estremecimiento le sacudía, la mano derecha apretó convulsa el mango del cuchillo.

¡Si el doctor, la señora Ana y aquella angelical criatura hubiesen sabido que era el hijo de un asesino, de un ajusticiado!

¡Cómo se hubieran apartado de él con horror!

¡Qué arrepentimiento por haberle acogido tan bien, haberle sentado á su mesa y tratado como un amigo íntimo de la casa!

Una oleada de sangre le ascendió al rostro, que después se puso pálido como el de un cadáver.

Julio, que había observado aquella rápida alteración, le dijo vivamente: —Quizás hace demasiado calor para vos en esta estancia: vamos á mi despacho á fumar, y después